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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ВЕЧНЫЙ ОГОНЬ — 
В ДМИТРОВСКОМ РАЙОНЕ

12 августа, в день освобождения Дмитровского района

от немецко�фашистских захватчиков, на мемориаль�

ной стеле, посвященной героям Великой Отечествен�

ной войны братьям Овчинниковым, будет торжествен�

но открыт вечный огонь. 

У памятника состоятся митинг, посвященный Дню Побе�
ды, и возложение венков.

ТЕПЛО  ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВ
Лесхоз Дмитровского района обеспечит всех льготни�

ков, нуждающихся в зимнем топливе, дровами. 

По распоряжению губернатора области Е.С. Строева в
каждый дом будет завезено по четыре кубометра дров на
человека. Это достаточное количество топлива для  под�
держания тепла в доме на протяжении всего осенне�зим�
него периода. Лесхозом Дмитровского района будет заго�
товлено шесть тысяч кубометров дров для полутора тысяч
льготников.

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
КОРСАКОВСКОГО РАЙОНА

Завтра Корсаковский район отметит 17�ю годовщину

своего образования. 

Администрация района поздравит с праздником и 
наградит передовиков производства почётными грамо�
тами. 

Гостем праздника станет секретарь политсовета Орлов�
ского регионального отделения всероссийской политичес�
кой партии "Единая Россия", первый заместитель губерна�
тора области П.А. Меркулов. Он вручит вновь вступившим в
партию членские билеты. Районный Дом культуры органи�
зует праздничный концерт. Окончание праздника украсит
фейерверк.

КРОМСКОЙ РАЙОН 
ПООЩРЯЕТ ЦВЕТОВОДОВ

В Кромском районе 5 августа состоится юбилейная вы�

ставка цветов. 

Вот уже 30 лет цветоводы Кромского района радуют
своих односельчан композициями из полевых, садовых и
комнатных растений. 

Выставка цветов в Доме культуры будет посвящена дню
освобождения Кромского района от немецко�фашистских
захватчиков. Здесь же мастера продемонстрируют  подел�
ки из природных материалов. Лучшие работы будут отме�
чены, а их авторы поощрены ценными для садоводов при�
зами. 

ЮБИЛЕЙНАЯ ВЫСТАВКА
Так называлась книжная выставка, организованная в

краеведческом отделе областной библиотеки имени

И.А. Бунина к 29 июля — дню, когда Болхов отметил

своё 450�летие. 

На ней были представлены книги, статьи из периодичес�
ких изданий и фотоматериалы о древнем городе. 

Большой интерес у читателей вызвала книга "Болхов —
город церквей", в которой собран богатейший историчес�
кий и иллюстративный материал, рассказывающий не
только о храмах и монастырях города, но и о нравах, быте
и обычаях болховчан, о выдающихся уроженцах и жителях.

С.И. Фёдоров в своём сборнике "Эпоха. Памятники. Лю�
ди" посвятил теме архитектуры древнего города очерк
"Болхов — младший брат Суздаля". О происхождении на�
звания "Болхов" читатели смогли узнать из книги топони�
мических очерков  Василия Агошкова "Почему так названы
города Орловщины". 

На выставке также были представлены работы извест�
ных краеведов А.Е. Венедиктова и Владимира Неделина.
На днях состоялось закрытие экспозиции.

РЕМОНТ 
В МУЗЫКАЛЬНОЙ ШКОЛЕ

В Верховской музыкальной школе продолжается под�

готовка к новому учебному году. 

Администрация района выделила на ремонт здания
школы 15 тысяч рублей. Уже произведен косметический
ремонт, в двух классах предполагается поменять сгнившие
полы. В новом учебном году в обновленной музыкальной
школе  Верховского района будут проходить обучение 120
юных музыкантов.

СЕМИНАР В СПК "РУСЬ"
Вчера в Шаблыкинском районе были подведены итоги

семинара по управлению сельским хозяйством и про�

довольствием. 

В семинаре приняли участие агрономы предприятий
района, специалисты по защите растений. 

Начальник отдела растениеводства С.Н. Колаев сооб�
щил об опыте  использования  сортообновления для повы�
шения урожайности. Наглядным примером стали поля зер�
новых культур, выращенных в СПК "Русь". Новые сорта от�
личаются повышенной урожайностью. Агрономы сравнили
и оценили возможности технологий повышения репродук�
ции зерна.  

ГОСПОЖНАДЗОР 
ПРОВЕРИЛ СКЛАДЫ

В Ливенском районе началась косовица хлебов. В

уборке зерновых будет задействовано 353 единицы

техники. 

С наступлением уборочной страды служба государ�
ственного пожарного надзора приступила к осмотру сель�
хозпредприятий на предмет соблюдения правил пожарной
безопасности. До 1 августа руководители ливенских хо�
зяйств выполнили около двадцати пунктов предписания
для обеспечения пожарной безопасности во время уборки
урожая: опахали хлебные поля, оснастили первичными
средствами пожаротушения уборочную технику на терри�
тории зерноскладов. 

На территории Ливенского района расположено 279
зерноскладов и 47 зерноочистительных токов. Все они, по
мнению пожарных инспекторов, отвечают требованиям по�
жарной безопасности. 

Информагентство 

"Орловской правды".

О РАСПОРЯЖЕНИИ
ЗЕМЕЛЬНЫМИ
УЧАСТКАМИ

В соответствии с Законом
Орловской области № 603�ОЗ
от 30.06.2006 г. "О распоря�
жении земельными участка�
ми, государственная соб�
ственность на которые не
разграничена, в администра�
тивном центре Орловской об�
ласти — городе Орле" поста�
новлением коллегии Орлов�
ской области № 126 от
11.07.2006 г. утвержден Поря�
док распоряжения земельны�
ми участками, государствен�
ная собственность на которые
не разграничена, в админист�
ративном центре Орловской
области — городе Орле.

БЕЗОПАСНОСТЬ 
НА ВОДЕ 

В соответствии с Водным
кодексом РФ, постановлени�
ем Правительства РФ № 835
от 23.12.2004 г. "Об утвержде�
нии положения о Государ�
ственной инспекции по мало�
мерным судам Министерства
Российской Федерации по
делам гражданской обороны,
чрезвычайным ситуациям и
ликвидации последствий сти�
хийных бедствий", в целях
обеспечения безопасности
плавания маломерных плава�
тельных средств постановле�
нием коллегии администра�
ции области № 103 от
13.06.2006 г. утверждены пра�
вила пользования водными
объектами области для пла�
вания на маломерных плава�
тельных средствах. Постанов�
ление главы администрации
Орловской области № 219 от
6.06.1995 г. "Об утверждении
правил пользования мало�
мерными судами и базами
(сооружениями) для их стоя�
нок, а также другими плав�
средствами на водоемах Ор�
ловской области" признано
утратившим силу. 

ОТМЕНЕНО 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

В целях приведения нор�
мативной правовой базы в со�
ответствие с действующим
законодательством постанов�
лением коллегии админист�
рации области № 111 от
28.06.2006 г. отменено поста�
новление коллегии админист�
рации области № 117 от
29.07.2002 г. "О взимании
платы за пользование объек�
тами животного мира". 

ВНЕСЕНЫ 
ИЗМЕНЕНИЯ

Постановлением коллегии
администрации области № 99
от 9.06.2006 г. внесены изме�
нения в постановление колле�
гии администрации Орлов�
ской области № 70 от
24.04.2006 г. Пункт 2 указан�
ного постановления изложен
в следующей редакции: 
"2. Настоящее постановление
коллегии области вступает в
силу с 1 января 2006 года.". 

Пресс�служба
губернатора области.

ОФИЦИАЛЬНО

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Дом Шаталовых стоит на
самом краю старинного
села Никольского. За

ним в небольшой посадке вид�
ны строения свинофермы, вы�
гулочный двор, по которому,
несмотря на летнюю жару,
резво носились разномастные
поросята. Первой на шум
нашей автомашины вышла хо�
зяйка. Знакомимся.

— Ольга Николаевна, —
представилась она.

— Почему поросята цвет�
ные? — интересуюсь. 

Пока Ольга посвящала нас в
тонкости межпородного скре�
щивания свиней, подошел и
сам хозяин — Сергей Петро�
вич Шаталов, высокий, подтя�
нутый и еще молодой мужчи�
на. До очередной кормежки
беспокойного хрюкающего
племени было еще время, по�
этому разговор пошел нето�
ропливый, обстоятельный.

У Шаталова два высших об�
разования — агрономическое,
которое получил в Орловском
СХИ, и управленческое (уни�
в е р с и т е т  м е н е д ж м е н т а ,  
г. Москва). В доперестроечное
время возглавлял одно из хо�
зяйств в Сосковском районе.
Потом занялся бизнесом, тор�
говал продуктами питания, не�
сколько лет прожил в Москве,
где и познакомился с Ольгой.
Вроде и деньги были, но рабо�
та по принципу "купи�продай"
стала ему надоедать, хотелось
попробовать себя в серьезном
самостоятельном деле. 

А тут родовой дом, что в
должанском селе Никольском,
осиротел. Повод хотя печаль�
ный, но для окончательного ре�
шения о переезде весомый,
ведь крышу над головой на
новом месте он уже гарантиро�
вал.

Непросто было решиться
бывшей московской раскрой�
щице пальто, затем торговому
человеку на переезд в дерев�
ню, но однажды Ольга Никола�
евна все же сказала решитель�
но: "Едем". Было это шесть лет
назад.

Начинали деревенскую
жизнь с пчеловодства
(пчел водили отец и дед

Сергея). 28 пчелосемей купи�
ли, а через год увеличили их
количество уже до 150. В бли�
жайших перелесках обитало
немало диких роев, которых
Сергей успешно отлавливал и
расселял в пустые ульи.
Оформили наследство на де�
дову земельную долю — 5 гек�
таров пашни. Стали сажать
картофель, капусту, другие
овощи. Со сбытом продукции
(в основном в Москве), пока
ее было немного, проблем не
возникало. На третий год за�
нятия пчеловодством накача�
ли 120 фляг меда, которые до�
вольно успешно продали оп�

том. На вырученные средства
приобрели "бэушные" грузо�
вой ЗИЛ, "уазик" и тракторок
Т�40. С техникой дела пошли
веселее. 

Чтобы не продавать овощи
с   "колес", то есть по дешевке,
своими силами построили для
них хранилище… из стеклян�

ных бутылок. Конечно, не пол�
ностью стеклянное, а частич�
но: стеклянную тару использо�
вали при заливке стен. Эконо�
мия и средств, и времени по�
лучилась значительная. Позже
этот опыт повторили при стро�
ительстве одного из корпусов
свинарника. 

Свесны до поздней осени
забот у Шаталовых не�
впроворот, а вот долгой

деревенской зимой особо за�
няться было нечем. Вот и ре�
шили они еще и свиней завес�
ти. 

По всему району набирали
поросят, получилось стадо в
сто голов. Откорм организова�
ли по науке, но поросята наби�
рать вес почему�то не желали.
Зоотехники объяснили, что на�
селение продает обычно не
лучших поросят, а последы�
шей, отсюда и роста у тех ни�
какого. Установили они и тот
факт, что в должанском част�
ном секторе никто никогда не
занимался племенной работой
со свиньями, и со временем

они деградировали, в значи�
тельной степени утратили ген
роста.

Так что первый год мясного
бизнеса закончили с нулевой
рентабельностью. Но сдавать�
ся не собирались, решили за�

вести своих свиноматок и на�
чать их оплеменение. Отбира�
ли теперь лучших, породы
крупная белая. В одном из
тульских племхозяйств купили
чистопородного хряка�дюро�
ка. Вот отсюда�то и поросята
цветные — от бурых до чисто
шоколадных. По учебникам и
на практике изучали все тонко�
сти племенного свиноводства,
ветеринарии. Ольга, уже как
заправский ветфельдшер, са�
ма делает поросятам все по�
ложенные прививки, лечит их,
когда захворают. Хорошей по�
мощницей на ферме стала и
младшая дочка девятилетняя
Настя.  

Гибридный молодняк рос
как на дрожжах. Недавно в хо�

зяйстве появился производи�
тель и третьей породы — йорк�
шир. Получены первые четыре
свинки уже от трехпородного
скрещивания — по племенным
качествам не хуже, чем в зна�
менитом теперь уже на всю
Россию "Троснянском беко�
не".

Сейчас в ЛПХ Шаталовых
40 основных племен�
ных свиноматок и 3 по�

родистых хряка, 350 животных
на откорме.  Свои поросята
уже в 7 — 8�месячном возрас�
те весят от 65 до 85 килограм�
мов, сотню — менее чем за
год набирают. И качество мя�
са отменное — беконное с не�
большой прослойкой сала, в
столице с руками отрывают,
да и на местном рынке Сергей
с ним долго не стоит. 

Теперь уже не Шаталовы
скупают поросят, а к ним едут
за племенным молодняком не
только должанцы, но и из
Колпнянского, Ливенского
районов, из соседней Курской
области. Одними из первых
они  взяли в рамках нацио�
нального проекта "Развитие
АПК" субсидированный кре�
дит на строительство нового
корпуса фермы и за несколь�
ко месяцев поставили его —
просторный, с подогревом
полов. Этот кредит в 400 ты�
сяч рублей уже погасили.
Сейчас у племенных дел мас�
теров новые планы — удвоить
производственные мощности
и довести ежегодный объем
производства свинины до 100
тонн. А для этого необходимы
реконструкция имеющихся
корпусов, монтаж современ�
ной вентиляционной системы.
Сергей и Ольга не сомневают�
ся, что и новый кредит полу�
чат.

…А пчел у них осталось са�
мая малость, мед качают
только для себя, так свино�
водство семью захватило, что
ни на что другое времени уже
не остается.

Юрий СЕМЁНОВ.

ММММ АААА СССС ТТТТ ЕЕЕЕ РРРР АААА

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Но деревня Грачевка, что называ�
ется, на слуху, хоть в ней и оста�
лись, как следует из коллектив�

ного (23 подписи) письма в  "Орлов�
скую правду", "одни старики, инвали�
ды и пенсионеры", лежит прямо под
боком у Орла. Всего каких�то три кило�
метра отделяют её от областного цент�
ра. 

Однако близкое соседство с горо�
дом — малое утешение жителям де�
ревни, ибо никак не влияет оно на со�
стояние дорог. Тревога грачевских
стариков понятна.
"Пожарная машина,
скорая помощь, ава�
рийная газовая служ�
ба, — пишут они, — не
могут проехать к на�
шим домам зимой,
весной, осенью и в не�
погоду летом". 

Получается, кругло�
годичная проблема. По
словам Галины Ивановны
Соловьевой, Алексея
Егоровича Сергеева и
других авторов письма, "в
непогоду невозможно
пройти до автобусной ос�
тановки и магазина, до�
браться до электрички". 

Подписавшие письмо в
редакцию люди не вчера на
свет появились, ведают, что без актив�
ного соучастия чиновников нечего и
думать о желанных дорожных переме�
нах. Как положено, грачевцы  обраща�
лись в инстанции, которые обещали
"рассмотреть их вопрос при наличии
бюджетных средств". Но, похоже, до
сих пор "наличие" это не имеет места
быть. 

Почему близкая к Орлу деревня об�
рела печальный статус  "неперспектив�
ной" — разговор особый. Но, может,
жители Грачевки что�то не так поняли и
неверно толкуют ответ из дорожного
ведомства, куда они обращались за
помощью? 

Мы решили, что наверняка ком�
петентно прокомментировать
ситуацию помогут нам в ОГУ

"Орловский областной государствен�
ный заказчик", куда и обратились. На�
чальник этого учреждения Л.Г. Монина
сообщила редакции, что "по деревне
проходит автомобильная дорога Гра�
чевка — Лесная — Большая Куликовка
протяженностью 6,7 км, которая нахо�
дится в нормальном транспортно�экс�
плуатационном состоянии". Людмила
Григорьевна знает, о чем говорит, по�
тому что "Орёлгосзаказчик" в числе
других обслуживает и эту дорогу. Все�
го же под опекой (ремонт и содержа�
ние) этой фирмы находится 3,9 тыс. км
областных автодорог общего пользо�
вания. Но, видимо, одной этой дороги
деревне мало.

Л.Г. Монина рассказала и о сущест�
вующем порядке "принятия решений о
строительстве новых дорог и их фи�
нансировании". Такие работы в теку�
щем году производятся "целевым на�

значением на основании Закона Ор�
ловской области "Об областном бюд�
жете на 2006 год" и областной
инвестиционной

программы, утверждаемой коллегией
администрации Орловской области".

Однако ответа на дорожный во�
прос жителей Грачевки в этих
финансовых документах нет и

быть не может. Потому что, как следует
из ответа начальника "Орёлгосзаказ�
чика", "автодороги до деревни Грачев�
ки относятся к уличной сети сельских
поселений, строительством, ремонтом
и содержанием которых занимаются
районные коммунальные хозяйства".

Если брать в расчет более чем
скромную бюджетную самообеспечен�

ность сельских поселений, то дорож�
ная проблема для жителей Грачевки
определенно заходит в тупик. Под

"крышей" Больше�
куликовской сель�
ской администра�
ции собрано более
трех десятков раз�
нокалиберных на�
селенных пунктов,
и, можно не со�
мневаться, у жи�
телей каждого
наверняка хвата�
ет бытовых
с л о ж н о с т е й .
Между тем
вступивший в
силу 131�й Фе�
деральный за�
кон о местном
самоуправле�
нии дает 

местным "самоуправленцам" изряд�
ные права и полномочия, но, к сожале�
нию, слабовато подкрепляет их финан�
сами. 

Кому�то такой расклад кажется не�
преодолимой преградой. Отсюда —
заунывные, пустые разговоры о проб�
лемах без попыток их решать. К счас�
тью, есть и другие примеры. Вспоми�
нается недавнее выездное совещание
по жилищно�коммунальным вопросам
в Свердловском районе. После пле�
нарного заседания участники — заме�
стители глав райадминистраций, руко�

водители муниципальных коммуналь�
ных предприятий — сели в автобусы и
поехали в расположенное недалеко
(может, чуть дальше, чем Грачевка от
Орла) от Змиевки село Богодухово
знакомиться, как там готовятся к оче�
редной зиме.

Честно говоря, увиденное на всех
произвело большое впечатление, за�
ставило задуматься. Всего несколько
штрихов. На въезде в село путь нашим
"ПАЗикам" преградил шлагбаум. "У
нас, — пояснила глава Богодуховского
сельского поселения В.В. Гаранина, —
грузовики по улицам не ездят. Так и до�
роги не бьются, и родители спокойны
за своих детей".

Главная улица большого села, оде�
тая в аккуратный асфальт, бежала ми�
мо ухоженных, утопающих в садах до�
мов. Березы, разросшиеся кусты сире�
ни, яблони — у каждого дома. 

Несколько раз на глаза попались
как�то неуместно — не под окнами ка�
кой�нибудь конторы, а просто так, у до�
роги — разбитые клумбы. В центре ко�
торых... чугунные люки канализацион�
ных колодцев. Зачем здесь�то цветы?
"Как зачем? — искренне удивилась Ва�
лентина Васильевна. — Красиво же!.."

На огромной поляне — свежая трава,
цветные песочницы�грибочки, скамееч�
ки — резвится�гомонит детвора. Этот
детский заповедник — дело рук их ро�
дителей. "Собрались селяне, поговори�
ли, решили и сделали", — лаконично
комментирует сельский "голова".

Разумеется, В.В. Гараниной иску�
шенные районные чиновники под раз�

ными соусами задавали один и
тот же вопрос: откуда, дескать,
все это — где деньги находите?

В первую очередь помогает
местное стабильно работаю�
щее сельхозпредприятие. Что�
то, конечно, перепадает из рай�
онного бюджета. Но и сами се�
ляне понимают, что им стоять в
стороне от своих житейских
проблем как�то не того... По�
этому богодуховцы собирают�
ся на общий сход и решают, как
помочь себе. В том числе и фи�
нансово. Самоопределяются.

Мы это не к тому, что жи�
телям Грачевки нужно
хвататься за кошельки,

искать строителей и т. д. Но
ведь они не на Луне живут. В
Орловском районе хватает ус�
пешных, даже процветающих
сельхозпредприятий. На месте
и Большекуликовская  админи�
страция, которой тоже неплохо
бы озаботиться проблемами
конкретных людей. Вполне воз�
можно, чтобы покончить с без�
дорожьем (или хотя бы снизить
остроту вопроса), о котором
пишут грачевцы, вовсе не по�
требует многих тонн асфальта

— достаточно будет и нескольких ма�
шин щебня. Думается, в посильной фи�
нансовой помощи не откажут и жители
Грачевки. Можно, накогец, обратиться
и к своему депутату облсовета (совсем
недавно был принят областной закон о
выполнении наказов избирателей). 

И кому, как не местной власти, знаю�
щей "изнутри", чем дышат наши дерев�
ни и села, внимательно вникать в проб�
лемы их жителей. Все возможно, если
самоуправляться, как предлагает закон
и подсказывает инициатива, а не ждать.

Николай СОЛОПЕНКО.

В ТРЁХ КИЛОМЕТРАХ
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